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 今年も暑い夏でした。近年９月とはいえ、体感的には秋の始まりを感じにくくなってきて

います。また、夏の疲れはこの時期に出やすいとのこと、健康にはくれぐれもご留意くださ

い。 

さて、２学期もスタートし、学校では子どもたちの元気な声が戻ってきていることと思い

ます。運動会や学習発表会など大きな行事を予定している学校も多いと思います。子どもた

ちがＩＣＴを活用する機会も増えるのではないでしょうか。夏季操作研修にも多くの方に

ご参加いただきましたが、そこで学んでいただいたことが、学校現場で生かされることを期

待しております。 

〇桂小学校（７月５日：１年生）⇒ 

初めて GIGA端末に触れます。待ちに待ったワクワ 

クドキドキの時間です。注意深くユーザー名とパスワー 

ドを入力しログインできました。大成功でした。 

〇明徳小学校（７月７日：６年生）⇒ 

小中連携の取組として、Zoom を活用した英語での学校間交流を行いまし

た。ブレイクアウトルームに分かれて自己紹介をしました。先生たちも慣れてお

られて交流はスムーズに進めることができました。 

〇樫原小学校（７月１３日：１年生）⇒ 

先生から端末の扱い方やユーザー名やパスワードの話を聞いた後、さあ、入

力開始！最初はログインできない子どももいました

が、間違っているところを一緒に探して、「大丈

夫！あわてないでね」と声をかけると、しっかりと頷

いていました。 

 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

みんな大好き GST

 

☆伏見支部養護教諭研究会（７月２６日）⇒ 

   Ｆｏｒｍｓを使ったアンケート結果の集計について研修支援をしま 

した。Ｅｘｃｅｌのピボットテーブルという機能を使い、集計とグラフの 

作成を簡単にそして正確にできる方法を紹介しました。 

☆修学院小学校（７月２８日）⇒ 

 総合教育センターに来訪されました。理科の授業で資料を効果的に提示できるよう

にロイロノートとパワーポイントの活用について支援しました。 

☆下鴨中学校（８月９日）⇒ 

 夏季研修（Ｔｅａｍｓ活用編・Ｆｏｒｍｓ活用編）をヒントに、２学期から実践されようとし

ているＩＣＴ操作について詳しくアドバイスをしました。 

☆北白川小学校（８月２１日）⇒ 

 ロイロノートの活用支援です。ワードで作成したものをＰＤＦに変換 

しノートに取り込むなど様々なファイルやデータをカードとして活用する方法、そしてシ

ンキングツールや共有ノートの活用例も紹介しました。 

☆洛中小学校（８月２１日）⇒ 

より楽しい学級通信を作るために、様々な機能を使いこなしたいと希望され、Ｗｏｒｄ

機能のサポート研修を行いました。テキストボックスや表の作成の仕方などを確認し、

２学期からは、さらに創意工夫を凝らし、新たなスタイルを取り入れた学級通信の完成

が楽しみです。 

☆久世西小学校（８月２２日）⇒ 

 今回が３回目の研修支援になります。積極的にＤＸサポート 

チームを活用していただいています。約１０名の先生方が参加 

され、ロイロノートの基礎操作の研修に熱心に取り組まれていました。 

☆大枝中学校（８月２２日）⇒ 

 総合教育センターに来訪され、ロイロノートの基礎操作の研修 

支援を行いました。ｗｅｂカードの作成やシンキングツール、テ 

キストカードの活用法などを学ばれ、２学期の授業に生かすイ 

メージが膨らんだようでした。 

   



・ロイロノートの知識は少し知っていたのですが、使う機会が少なくなっていたの

で、実際に使う際に心配でした。基本的なことを教えていただけて良かったと思

います。自信をもって使えそうです。 

・今までロイロノートは適当に触って何とかなる程度の使用法しかしなかったが、

写真の大きさの変え方や、細かいアイコンの意味が分かったので、もっと活用で

きそうだと思った。  

・苦手意識があり、触るのもこわかったのですが、この研修では困ったらすぐにサ

ポートに来てくださるので、安心していろいろなことに挑戦出来ました。 

・生徒の操作方法は実際にできたので良かった。初任者指導を行う中で、ロイロを

活用する初任者が多くなってきているので、教師側の操作方法を実際に経験した

い。 

・ロイロノートに関してはほとんど無知だったので，今日知ったことすべてが有益

な知識となりました。２学期以降の授業で活用していきたいと思います。 

・研修などで自分がロイロノートを使うときに、カードを上手く操作できずイライ

ラすることが多かったのですが、今日の研修を受けて、タップの仕方に問題があ

ったことに気づきました。マウスがあるととても操作しやすかったです。 

授業作りも簡単なものなら何とかできそうです。 

・共有ノートのことを詳しく聞けて、実践もできて勉強になりました。有効活用し

て子どもたちの学びを広げたいです。 

・ロイロノートは使ったことがありましたが、共有ノートやシンキングツールは使

ったことがなかったので、とても勉強になりました。 

・ファイルの取り込み方等は、概ね日頃の取組の中で活用できていたので改めて確

認ができました。シンキングツール活用の際にグループごとでロイロを使って話

し合いをするやり方を詳しく知ることができました。 

・終始丁寧な説明で、わかりやすかったです。学校で生かしたいと思います。 

・2 学期から使える時短テクニックをいくつか知れたのがよかった。 

 



・Teams の基本的な知識や操作について知らないことが多かったので、Teams に

触れることができてよかったと思いました。 

・実際に使ってみないと、今日教えていただいた機能が使えるかどうかわからない

ので、早めに実践してみたいです。 

・学校で何となく触ったりしているときもあったのですが、本日の研修に参加させ

ていただいて、今さら聞けないなあと思っているところも聞けたのでよかったで

す。また参加したいと思います。 

・チャットをあまり使ったことがなかったので、使い方が分かりよかったです。 

これから使ってみようと思います。 

・音読課題はやってみたいと思いました。 

・チャットの機能や固定する機能など、普段利用している機能をより使いやすくで

きるようになりました。 

・OneDrive のことがわかった。チャット機能も便利だということがわかった。 

・難しかった部分もありますが、知らなかった新しい活用方法を知ることができま

した。 

Ｔｅａｍｓ  

・研修に参加してよかった。進め方が良かったので、子どもに指導するときの参考

になった。アンケートを活用して学級経営に生かしていきたいと思った。 

・Forms を使用したのは初めてでたくさんの機能を学ぶことができました。 

これから授業や校務で活用していこうと思います。 

・Forms の使い方がよくわかりました。エクセルの勉強をしたくなりました。 

・内容もわかりやすく、夏休み明けの生活リズム調査にもすぐに生かせる内容だっ

た。 

・使いこなすのはまだまだですが・・・概要はよくわかりました。私にとっては，

大変有意義な研修になりました。 

・Forms は使ったことがなく、質問の仕方、集計方法をしることができた。生徒に

も使ってみたい。 

・Forms の結果をどのように活用できるかヒントをいただけて、よかったです。ク

ラスマネージメントで活用したいと思います。 

・１人で Forms アンケートを作れそうです！今なら！ 

 

Ｆｏｒｍｓ 


